
Латинские прилагательные делятся на две группы: прилага­
тельные 1 группы склоняются по I и П склонениям, прилагатель­
ные 2 группы -  по Ш склонению, т.е. имеют те же окончания, что 
и существительные этих склонений.

Словарная форма. В словарях прилагательные выписыва­
ются полностью в форме мужского рода, затем указывается окон­
чание женского рода и в конце -  окончание среднего рода, т.е. 
прописываются только родовые окончания.

Например: m f n

У большинства прилагательных на буква е сохраняется 
только в Nom. sing, мужского рода; во всех косвенных падежах, а 
также в женском и среднем роде она выпадает (т.е. основа изме­
няется!). Поэтому в словарной форме таких прилагательных пе­
ред окончанием женского и среднего рода пишется конец основы, 
например: sinister, tra, trum левый.

Прилагательные второй группы склоняются по Ш склоне­
нию. Ко второй группе относятся следующие подгруппы прила­
гательных:
-  прилагательные, которые имеют в мужском и женском роде 

одинаковые окончания Словарная форма таких прилага­
тельных включает два компонента: одинаковую форму мужс­
кого и женского рода (-is) и особое окончание среднего рода 
(е): frontalis (m, f), е (n).

-  небольшая группа прилагательных, у которых окончание во 
всех родах одинаковое: -s, -х, или -г. В словарной форме та­
ких прилагательных дается Nom. sing. -  форма, общая для 
всех родов, затем указывается окончание Gen. sing, с ко­
нечной частью основы, например: simplex, icis простой, 
medicatrix, icis целебный, urgens, ntis срочный, неотлож­
ный.

-  также группа прилагательных, имеющих три окончания в Nom. 
sing., т.е. особое окончание для каждого рода: -ег (m), -is (f), 
-е (п), например: асег, acris, acre острый, едкий.

longus а
liber а
dexter tra

urn
um
trum

длинный
свободный
правый

60


